

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858.

DIARIO LIBERAL Y DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

DOS EDICIONES DIARIAS.

UN MES (Edición local) UNA peseta. TRIMESTRE (local) 3.50. Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franqueo. OFICINAS: SAN CRISTÓBAL, 7 Y MONTIJO, 15. Pago adelantado. — Un número suelto del día 5 ó 10 centimos; atrasado 50 sin distinción. — Las suscripciones solo pueden terminarse en fin de cada mes.

AÑO XXXIV

MÉRCOLES 10 DE JUNIO DE 1891.

Sociedad general de Anuncios, Madrid.—Roldán y C.; Cebrían y C.; y D. C. Cornet, Barcelona.

NUM. 11.350

CENSOR ECLESIASTICO, D. D. MANUEL CAMACHO

LA PAZ DE MURCIA.

ISELGASI

Por dozel, un espacio rico en celajes,
por lecho, una capilaria de paisajes,
y en la imagen de un río que en do carrera
murmurando traciones va por doquiera,
soberbia se alza Murcia joya preciosa,
como alivó capullo de altiva hueste,
de aromos laureles la sien orlada,
con flores mil tejida la hermosa veste.

Rey del fértil dominio, tiende el Segura
turbio caudal de linfa por la murra,
llevando a los verjeles preciosos dones
que cosecha en caricias y bendiciones.
Hijos de sus amores brotan a miles
jazmines y claveles, nardos y rosas,
que son gafa y encanto de los pensiles,
y adornan el mas preciado de las hermosas.

Son del benigno clima las señales,
los bosques de limeros, los naranjales,
que dan al viento a cambio de sus caricias
de su aroma las gratas, dulces primicias.
Alza la palma al cielo su audaz cimera;
los laureles ofrecen frescura y sombra,
y extiende generosa por la pradera,
la azulada violeta tupida alfombra.

Con sus vivos matices, en los planteles
brilla la regia estirpe de los claveles,
que se alza vencedora, por su fragancia,
del orgullo que muestra la lis de Francia.
Presenta el heliotropo su flor menuda
al beso de la brisa que le enamora,
y del fresco arroyuelo que le saluda
véase el lirio en linfa murmuradora.

Doquiera se detiene la vista un punto
halla del Paraíso raro vistu.
Todo en Murcia hace gala de la belleza
que la donda madre Naturaleza
primorosas cascadas; ledas corrientes;
á un lado, ópimos frutos; al otro, flores;
y en medio de estos cuadros tan esplendentes
las hermosas murcianas, brindando amores.

¡Las mujeres de Murcia!... Conjunto bello
de divino y de humano, do puso el sello
el Señor con suprema sabiduría,
dando al hombre el secreto de la poesía.
Luz de cielo en los ojos; fuego en los labios,
lindo broche de besos, mal comonidos;
líneas que á las de Venus causan agravios
y rinden y enajenan á los sentidos.

¡Siente el alma al soñarle creciente anhelo
Bien lo ha dicho el poeta De Murcia al cielo!
El que una vez ha visto tanta belleza
sufrir después, suénte, mortal tristeza.

Aves, flores, mujeres, luz, alegría,
¡Qué género tan rico de inspiraciones!
¡Quién no siente en sí el germen de la poesía
al contemplar de Murcia las perfecciones!

Allí ha nacido Selgas; allí su cuna
mecieron los vaivenes de la fortuna,
siempre hostil para el genio y esquiva y fiera
implacable madrastra, ruda, altanera.
Mas no nació el poeta desheredado;
que el Sumo Hacedor quiso que eternamente,
brillara con luz para y en alto grado
la aureola del genio sobre su frente.

Y batiendo las alas de azul y oro
descendió de la Altura brillante coro,
al vate presentando la rica ofrenda
que de su amor al cielo le donó en prenda.
Y con voces celestes jamás oídas,
que invisibles orquestas acompañaron,
entonando canciones dulces, sentidas,
los espíritus puros así se hablabon.

«Pues que has nacido en esta ciudad hermosa
de bellas y de flores patria dichosa,
pulsas la lira de oro, que en sus sonidos
raudales de ternura hay escondidos.
Vague siempre á tu lado la musa inquieta
donde quiera te lleve la fantasía;
canta á flores y á hermosas, genial poeta;
canta, que Dios escucha tu poesía.»

Y cantó, y el espíritu de sus cantares
fue bello y sus penas y los pesares
Vistió para inspirarle Naturaleza
espléndido ropaje de audaz belleza;
el sol brilló, mas puro, con mas primores
las aves cantaron alegres trinos;
y mas grato perfume dieron las flores,
y caudales las fuentes mas cristalinas.

Y á su patria rindiendo gentil tributo
de sus inspiraciones la ofrecio el fruto
cantando de sus flores la esencia pura
en versos que rebosan gracia y ternura.
Vertió al mundo un ingenio de ricas galas
laureles conquistando de eterna gloria,
y dejó, cuando al alma batió las alas,
de su vida, un recuerdo que en la memoria.

Por eso en las estrofas del dulce vate
el recuerdo de Murcia palpita y late,
y se aspiran aromas embriagadores
al leer sus hermosos versos de flores.
¡Las flores!... ¡Ah! ¡Por qué serás!
reciben ya los besos de los labios.
Ya no alegres sus hojas frescas el rocío
y lloran; ¡pero siempre en tus versos

Para que un arrendatario de Roma pueda dar al Ayuntamiento 10.000 pesetas por el año económico, se necesita que, consiga, realizar 200 funciones á lo menos y cobrar en cada una para pagar el arriendo, 50 pesetas.

Y como el que arrienda el Teatro no tratará de exponer su dinero sin utilidad, ni aun de cambiarlo, creible es que además de esas 50 pesetas imponga á las empresas que veñgan algunas gavelas que le produzcan beneficios. Esto no se ha meditado en el Ayuntamiento al subir el tipo, que otras veces ha regalado, al de 10.000 pesetas, á no ser que esto sea un medio de llenar el expediente de subasta, esto es, hacer como que se trata de arrendar el Teatro é imposibilitar el acto, para tener después el derecho de administración por falta de licitadores, que bien pudiera suceder no los hubiera, máxime cuando se cree que para este invierno estará en estado de funcionar el Teatro-circo.

Estamos conformes, con «El Independiente», la brigada de bomberos debe ser distinguida, y por heroicos; por humanitarios que sean los servicios de los particulares no deben preferirse, pues van sin dirección sin persona, entendida ni responsable, como la brigada las tiene. Nadie debe ofenderse, ni formarse caramillos, por haber llegado primero, como es natural y lógico, y hasta sin mérito; pues que llegue el vecino antes que la brigada, cuyos individuos viven repartidos por la población y al or la señal de fuego deben acudir antes al parque, no tiene nada de extraño, ni puede darle primacia sobre aquella, Laudatorios son los servicios de los primeros, que muchas veces en los incendios pequeños evitan los servicios de aquella, pero cuando estos son precisos todos deben supeditar-se á la brigada.

Corren rumores muy válidos de que el Sr. Romero Robledo con sus adeptos ingresará en el partido liberal.

«Qué dirá «El Noticiero» que lo está esperando con los brazos abiertos?»

D. Máximo Cánovas, hermano de don Antonio Cánovas del Castillo, ha pasado á mejor vida, por consecuencia del ataque que venía padeciendo hace días.

Hasta el último momento ha recibido los cariñosos cuidados de su esposa, de sus hijos y de sus hermanos.

El Sr. D. Antonio Cánovas, no obstante las obligaciones del Gobierno apenas se ha separado, desde que la enfermedad se agravó, del lecho de su hermano.

El general D. Máximo Cánovas merecía gran respeto entre los hombres de su profesión, por su seriedad y por sus arraigados sentimientos de disciplina.

Y tenía la estimación de cuantas personas le trataban, por que se distinguía por su entendimiento claro, una rectitud notoria y una educación exquisita.

Defiende hoy «El Diario» el tipo de 10.000 pesetas para el arriendo del Teatro, comparándolo con las condiciones anteriores, y en verdad, por más que se esfuerce nuestro colega, poca disminución se nota, pues si se han quitado unas partidas (que pudieran no ser efectivas como hay todavía alguna pendiente, ó hacerlas menores) en cambio se ha elevado el tipo á 10.000 pesetas, mas lo que tiene de sí los aumentos de los pliegos y las pujas si hay valientes.

Como se ha reconocido que los tipos elevados en ese arriendo son perjudiciales para las compañías que vengán y para el público, y de ahí el haber querido arrendar el Teatro el año último comprendiendo la supresión de cargas, pero sin la elevación de tipo ni pujas, pues de ese modo sería negocio viable y se podría exigir al que lo tomase el que cumpliese con el Ayuntamiento y con el público.

Asesinato en Málaga.

A la puerta del café Inglés, el director interino del «Diario Mercantil» ha disparado en la noche del domingo tres tiros á D. Manuel Loring, designado como futuro Alcalde, causándole la muerte.

El Sr. Loring, que estaba en el café, fue llamado por el homicida, que se acercó á la mesa en que estaba; y al salir á la calle ocurrió el suceso.

El agresor ha sido preso.

El finado era hermano político del Sr. Ministro de la Gobernación, y pariente también de nuestro Prelado al que acompañamos en su dolor.

Málaga 8.

Con una concurrencia numerosísima, de la que formaban parte todas las clases sociales, acaba de celebrarse el entierro del infortunado D. Manuel Loring.

Presidían el duelo los Gobernadores civil y militar, el Alcalde y los parientes del muerto, que iba conducido en hombros de cuatro amigos.

La concurrencia al entierro ha sido inmensa.

Casi todos los establecimientos por donde ha pasado la comitiva estaban cerrados, y en algunos balcones he visto colgaduras negras.

El trágico fin del Sr. Loring, que contaba aquí con grandes simpatías, ha causado honda impresión en esta ciudad.

Jumilla 7.

En varios parajes del término es tal la cantidad de gusano que ha aparecido en las viñas que va á mermar en gran parte la cosecha, siendo además causa de tan funesta plaga su extensión é intensidad, debido en gran parte á la punible incuria de muchos propietarios que no toman medida alguna contra la referida plaga ó si toman alguna resulta por completo deficiente por lo rutinaria y aun por lo irracional á veces.

Moratalla.

Aquí no hay otra ocupación que la de hacer toda clase de preparativos para las fiestas. Limpieza y aseo de las casas por dentro y por fuera; arreglo de las habitaciones para recibir á los huéspedes que vengán a honrarnos con su asistencia; designación de las casas que han de recibir á los músicos de la Misericordia de Murcia, para que tengan toda la comodidad y bienestar posible durante los días de la festividad; animación constante en todo el vecindario. Tal es el aspecto de un pueblo dispuesto á divertirse, exaltándose en la constante devoción que tiene á su preciosa Imagen.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro amigo D. Adolfo Terrer, que se halla hospedado casa de D. Juan Tamayo.

SECCIÓN OFICIAL

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

Conforme con la autorización concedida por el Excmo. Ayuntamiento, en sesión del día tres del que cursa, ha resuelto esta Alcaldía que la subasta para contratar las obras de reconstitución del Salón destinado á Contaduría, en las Salas Consistoriales, tenga lugar en las mismas el día 20 del actual, á las once de la mañana, bajo el tipo de 3,522 pesetas 95 céntimos, y con sujeción á las condiciones que constan en el expediente que de manifiesto se encuentra en la Secretaría de la Corporación.

Las proposiciones se harán verbales y por puja á la llana, previa la entrega de la cédula personal del licitador y del resguardo que acredite la consignación en la Depositaria municipal de 166 pesetas 14 céntimos en el concepto de fianza provisional, que ampliará el rematante hasta el 10 por 100 de la cantidad en que se adjudique la obra.

El rematante queda sujeto á las prescripciones del real decreto de 4 de Enero de 1885, y á pagar la inserción de este anuncio en el «Boletín oficial».

Murcia 9 de Junio de 1891.—Federico Gómez Cortina.

El misterio de las sombras.

Una noche nebulosa del mes de Noviembre de 1086 un policia en la parte alta de la ciudad de Nueva York, vió las sombras de dos personas, que pasaban rápidamente á través del trasparente de la ventana de una casa, y luego desaparecían como si las personas hubiesen ido al otro extremo de la habitación. El policia observaba que esto ocurría una y otra vez, diez, veinte, cincuenta, cien veces con regularidad, como una vez cada medio minuto. Esto le llamaba la atención y seguía observando. Al principio se presentaban las sombras de un hombre y de una mujer, después las de dos mujeres, después de un hombre y una mujer. Siempre dos sombras y una de ellas siempre de la misma mujer. No se oía ningún ruido. Poco después se publicó una carta que explicó el misterio nocturno. Esta decía:

Hace unos tres años que mi salud, que siempre había sido buena, empezó á quebrantarse. La primera señal fué de-

bilitarse lo digestión con los síntomas que acompañan á esta enfermedad tan común. En vez de pasarse, como yo creía, se pasó peor. Fui á ver al médico de la familia; persona de mucha reputación que me recetó medicinas y estubo atendiéndome algunos meses. Durante la última parte de estos venía á mi casa casi todos los días, pues yo no podía salir. Ninguna de sus medicinas parecía que me hacía provecho. El hígado no funcionaba y había síntomas aparentes de enfermedad de los riñones. Al cabo de algún tiempo se apoderó de mí una postración nerviosa muy grave. Hacía meses que no dormía bien, pero ahora no podía dormir absolutamente. Mas de siete días estuve sin comer nada; la vista, el olor, el recuerdo solamente de la comida, me hacían daño. Por las noches estaba un poco de tiempo acostada en un cuarto á media luz, á ver si podía dormirme. Imposible. Mi imaginación estaba en tal estado, que me hacía ver en las labores de la alfombra y del papel de las paredes, caras horribles que me miraban y parecían que se burlaban de mi desesperación. Creía que me iba á volver loca y no me atrevía á acercarme á una ventana por miedo de no poder resistir la tentación de tirarme á la calle. Muchas noches mi marido y mis hijos me acompañaban pasando la habitación de un lado á otro, cuando no podía dormir ni estar tranquila en ninguna posición. (1) Estando en un estado tan terrible me dió á conocer el Jarabe Curativo de la Madre Seigel un amigo íntimo, que lo había tomado. Naturalmente dije que lo tomaría aunque no tenía la menor esperanza que hiciera provecho en un caso como el mio. Aquella noche, algo tarde, tomé una dosis y antes de la mañana había dormido bien una hora. Me acuerdo que me dormí á poco de dar las dos y me desperté á las tres permaneciendo tranquila, aunque despierta hasta por la mañana. Desde entonces seguí tomando con regularidad el Jarabe de la Madre Seigel. El efecto siguiente fué corregir la digestión, después de lo cual dormía como en la niñez. Mientras tomaba esta medicina no tomaba otra ni he vuelto después á tomar ninguna. Un día, no hace mucho, conté las botellas que habían venido de la botica durante mi enfermedad y había cuarenta. Algunas se habían llenado varias veces. Además de las medicinas, mi marido tuvo que pagar una buena cuenta al médico. Tengo la seguridad de que si no me hubiera encontrado el Jarabe de la Madre Seigel estaría ahora en una casa de locos ó me habrían enterrado.

(Firmado) Frances Holbrook, 450, East 145 th Street, Nueva York.

No hay que suponer que el Jarabe Seigel tiene opio ó otro narcótico, pues no lo tiene. En el caso de esta señora, como en otros, produce tranquilidad atacando al veneno que la indigestión ha ocasionado en la sangre. Este veneno en el cerebro producía los síntomas descritos tan gráficamente.

Si el lector se dirige á los Sres. A. J. White, Limited, número 153, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. Precio del frasco, 14 reales, frasquito, 8 reales.

NOTICIAS

A «El Eco de Cartagena» se ha causado gran extrañeza el hecho de que aquel Ayuntamiento suprima casi por completo de su presupuesto, la subvención que desde hace algunos años venía entregando á la Sociedad Económica de amigos del país, único centro que Cartagena puede enseñar al forastero que interroga por algo que se relacione con el saber humano. Museos, Biblioteca, Enseñanza oficial, Instrucción gratuita á las clases obreras, todo esto lo tiene hoy Cartagena; porque se lo ha facilitado y reunido en local apropiado y decoroso, su Sociedad Económica, que casi no tenía otros recursos que esa subvención.

Ayer tarde comenzaron los exámenes escritos, de prueba de curso, en el Seminario de San Fulgencio, para los

(1) El marido y la hija de esta pobre medio loca, acompañándola alternativamente pasando de un lado á otro de la habitación entre la luz y la ventana produciendo las sombras que llamamos la atención del policia, haciéndole creer que había algo extraño ó irregular en su conducta.

cursantes de Teología y Filosofía; hoy y los días sucesivos serán los exámenes orales; los de los gramáticos comenzarán el 24 de los corrientes.

Con objeto de asistir á la asamblea de los republicanos centralistas, saldrán el viernes próximo para Madrid los señores D. Juan Antonio Martínez, D. Manuel López Gómez y D. Mariano Baleriola Albaladejo.

Vacuna.

Hoy y mañana, de 5 á 5 de la tarde, se vacunará directamente de la ternera en el Instituto de vacunación de la calle de la Merced, 25.

Ha sido nombrado cajero del Banco en esta capital, D. José María Palazón en sustitución de D. Luis de Cuadra, que desempeñaba el citado cargo.

El día 10 de Julio próximo se verificará en la casa cuartel de la guardia civil en esta capital subasta pública para contratar el servicio de provisión de correajes, calzados, monturas, tabladros de camas y baules, que por el tiempo de dos años pueda necesitar la fuerza de esta Comandancia.

Ayer se verificó la subasta pública para el suministro de los presos de las cárceles audiencias de la provincia.

El de esta capital fue adjudicado provisionalmente á D. Enrique Pedro Vives, por el tipo de 40 céntimos de peseta racion, y el de Cartagena á D. Salvador Vivo Garcia por el de 42; quedando desierta la subasta respecto á la cárcel de Lorca, por no haber postor, lo cual no nos extraña.

La niña Amparo Guillamón Miró, que hace pocos días había obtenido un premio en los exámenes y habi llamado la atención por la serenidad con que contestaba á lo que á su edad puede saberse de la enseñanza elemental, esa niña ha sido víctima de traición y rápida enfermedad, dejando á sus padres en el mayor desconsuelo; en el cual les acompañamos, deseándoles resignación, como así mismo á sus sentidos abuelos.

Prevía autorización del Ministerio del ramo va á establecerse en el Arsenal de Cartagena una estación de palomas mensajeras con objeto de experimentar sus condiciones y ver si pueden reportar utilidad á los diferentes servicios de la Marina.

Dicho palomar se instalará en el cuartel de Guardias de Arsenales, y su cuidado, conservación y experiencias estarán á cargo del contador de navio don Antonio García Tudela; á quien la sociedad Golombófila de Cataluña, ha nombrado su representante.

Dice «El Defensor» de Cartagena: «Los serenos se retiran de prestar su servicio nocturno á las cuatro de la mañana. Los municipales no empiezan su servicio á dicha hora, con lo que resulta que durn entre una hora lo menos, está desatendida la vigilancia de la población.»

Pues nuestro colega debe darse por satisfecho, por que aquí no sabemos cuando empieza el servicio de la guardia diurna.

En el actual año no se ha efectuado el calamento de la almadraba de Escobreras por no haberse presentado postores en la subasta anunciada.

Con este motivo se nota la escasez de algunos pescados que únicamente se cojen en la almadraba.

Varios labradores de Alquerías y Zeneta han manifestado al Ayuntamiento que vienen experimentando grandes perjuicios en su salud y en sus tierras á consecuencia de derivarse á la acequia de Zeneta las aguas de Rambla Salada.

Se vende una de las llamadas MESA Ministros de madera del Casgado. Puerta del Rosal, carpintería, se puede ver y ajustar.

En la Agencia de Negocios establecida en esta capital (San Nicolás, 43) se tramitan y ultiman con la mayor prontitud y economía expedientes de pensiones, cesantías, jubilaciones, orfanidades y viudedades.

También se encarga del cobro de las concedidas, y se formulan expedientes de alzada para las negadas.

La misma casa compra al mayor precio, Abonares de Cuba, títulos del Impuesto de 175 millones de pesetas, y toda clase de valores públicos. 42-16

Asesinato del Sr. Loring

Honda sensación ha causado en Madrid el trágico asesinato de D. Manuel Loring, persona muy querida en la buena sociedad de Málaga. Según telegrafías recibidas de esta ciudad, y que tenemos por verídicas, D. Manuel Loring veníase ocupando hace tiempo en asuntos políticos.

Indicábasele para ocupar la alcaldía de Málaga; ahora bien, el redactor del Diario Mercantil de esta población hizo gestiones para ser elegido concejal en las últimas elecciones municipales, á ello se opuso energicamente el Sr. Loring por no tener en muy buen concepto la reputación del aspirante.

Lo apuntado originó en el «Diario Mercantil» una serie no interrumpida de sueltos y artículos mortificantes é injuriosos para el Sr. Loring, á los que éste respondía de continuo con el desprecio por entender que es la única moneda con que deben pagarse determinados trabajos.

Incausable en su difamatoria tarea, el Sr. Pelaez escribió recientemente un artículo ocupándose en los asuntos del Monte de Piedad de Málaga, á cuya junta de gobierno pertenece D. Jorge Loring, hermano del muerto, y tratando de hacer todo el disfavor posible á los Sres Loring.

No pararon aquí las cosas: según se nos asegura, antesayer publicó «El Diario Mercantil» una que hayamos podido comprobar por no recibir este periódico—unos versos sumamente ofensivos para el Sr. Loring, en cuyos versos se decía lo que hay de más injurioso para un hombre, sin omitir torpes cuanto injustas insinuaciones de la virtuosísima esposa del Sr. Loring.

Debido ya la paciencia de este señor llegar á su colmo, y debió también decidirse á dejar el sistema del desprecio que interpretaba Pelaez de un modo incompatible con la caballerosidad.

Ello es que anteanoche se encontraba el señor Loring en el café *Isleño* hablando con el señor Apélicio cuando fué llamado por el Pelaez, quien amablemente lo sacó fuera del café, lo llevó á un callejón inmediato, y sin hablar palabra, le disparó dos tiros de revólver de reglamento, hirándole mortalmente en el pecho y el estómago. Al retroceder el Sr. Loring del callejón hacia la puerta del café por donde había salido, sin duda para pedir auxilio, el Pelaez le disparó el tercer tiro, que lo derribó en tierra, dándose el asesino á la fuga, revolver en mano hacia el muelle, para embarcarse en un vapor que pocas horas después había de salir para Gibraltar.

El jefe de policía, Corpas, le prendió, según parece, ya en las escalillas del muelle, próximo á meterse en una lancha.

El asesino es el menor de los tres hermanos Pelaez.

D. Manuel Loring ha muerto á los treinta y cinco años de edad, llevando la desolación y el luto al que fué su tranquilo hogar, donde lloran tan incesperada muerte la virtuosa señora de Loring y cinco hijos de corta edad.

El Sr. Loring tenía un talento claro, y una laboriosidad poco frecuente en quienes disponen de una gran fortuna.

Era ingeniero, pero no ejercía su profesión para atender á la casa de banca cuyos negocios venía dirigiendo hace algunos años.

D. Manuel Loring era generalmente muy apreciado en Málaga y en Madrid por lo caballero de su carácter y lo atento de su trato.

Ayer tarde á las cuatro se verificó el entierro del Sr. D. Manuel Loring, que resultó una imponente manifestación de pena y simpatía.

Componían el duelo, presidido por los gobernadores civil y militar, el alcalde y parientes del finado, algunos miles de personas, entre las cuales figuraban representantes de todos los centros y corporaciones.

Las calles del tránsito estaban ocupadas por nmeiso gentío.

Los establecimientos estaban cerrados en señal de duelo.

El coche fúnebre iba cubierto de coronas.

En algunos balcones había colgadas negras. La población está indignada contra el asesino.

Las casas del Sr. Ministro de la Gobernación y vicesede de Tráste, han sido ayer y hoy visitadas por gran número de amigos que han acudido á darles el pésame por la muerte de D. Manuel Loring.

De todo corazón nos asociamos á la pena que en estos momentos embarga los ánimos de la distinguida familia del Sr. Silvea.

CRONICA OFICIAL

Gaceta de Madrid

La de ayer contiene las siguientes disposiciones.—Reales decretos referentes á movimiento del personal y concesión de cruces.

Ultramar.—Reales decretos sobre movimiento del personal de la administración de justicia de Ultramar.

Marina.—Real orden dictando reglas para el ingreso de aspirantes en la Escuela naval flotante.

—Otro disponiendo se refundan en una sola las tres Academias de Administración de la armada hoy existentes.

ECOS POLITICOS

Senado.—Final de la sesión de ayer.

El señor obispo de Málaga impugnó el art. 2.º pidiendo que se imponga el asecaso lo mismo á los católicos que á los que no lo son.

El orador fué felicitado por los demás obispos.

El señor conde de Esteban Collantes contestó que la constitución impide obligar al disidente á que descanse en domingo, y que esto no constituye un privilegio.

El señor arzobispo de Santiago de Cuba, manifestó que intervenía en la discusión como senador y no como prelado; y que procede establecer una sanción civil contra los que trabajen en domingo ó días festivos.

Se suspendió el debate y se levantó la sesión.

Congreso.—Final de la sesión de ayer.

El ministro de Hacienda contestó preguntando al Sr. Pedregal si él y sus amigos se han hecho federalistas y si entienden la autonomía de igual manera que el Sr. Pi y Suñer.

Hizo notar también que las minorías republicanas han renegado este año del programa, que suscribieron el año pasado.

Combatió con energía la supresión del impuesto de consumos, y dijo que esta supresión durante el periodo revolucionario llevó al país á la bancarrota.

Calificó de inaudito y jamás visto en ningún país y en ningún Parlamento lo dicho la otro tarde por el Sr. Azcárate acerca de que no se puede secuestrar el crédito del Estado ni legislar en este sentido.

Defendió, en fin, el monopolio de los billetes y el privilegio del Banco en el sentido de que significa un progreso, y censura á los que le combaten.

Los individuos que han de combatir el artículo 4.º del proyecto de emisión quisieran hablar antes que el Sr. Sagasta, el cual, á su vez, no quisiera usar de la palabra estando ausente el señor Cánovas del Castillo.

Este, así como el Sr. Silvea, no acudirá á la Cámara en algunos días á causa de su desgracia de familia.

El Sr. Castelar se propone hablar uno de estos días en el Congreso para pedir al gobierno que atienda, en la medida de sus fuerzas, á la región aragonesa, que atraviesa una gran crisis económica, fomentando las obras públicas.

En el ministerio de la Gobernación, no se tenía esta madrugada noticia exacta del resultado de la elección parcial de un diputado á Cortes verificada el domingo último en Cáceres.

Han luchado el marqués de la Mina, liberal, y el conde de Torre Arias—hoy marqués de Santa Marta—como conservador.

Según los últimos datos, que repetimos, son incompletos, el candidato liberal marqués de la Mina, llevaba una pequeña ventaja sobre el conservador marqués de Santa Marta.

Si el Sr. Fabié no señala pronto día para la interpelación que sobre cuestiones antillanas le anunció ayer el Sr. Moya, es fácil que dentro de poco se presente una proposición incidental encaminada á discutir dichas cuestiones.

El Sr. Portuondo expondrá en el Senado un plan de reformas militares, de acuerdo con el general López Dominguez.

El diputado reformista Sr. Bosch y Fasteguerras declaraba anoche que son gratuitas é infundadas las suposiciones que se hacen respecto de sus mayores ó menores inclinaciones al partido liberal.

Dentro de pocos días quedarán acordados los asuntos en que ha de ocuparse la asamblea republicana centralista.

Los periódicos *La Vanguardia*, de Barcelona, y *El Diario de Bilbao*, publican telegramas de sus respectivos corresponsales de Madrid, dando, casi con los mismos detalles, la siguiente curiosa noticia:

«Se trata nada menos—dicen los citados periódicos—de formar un partido, derecho del partido conservador, con los carlistas que están desengañados, gran parte del clero, y con algunos militares. El conde de Caserta es el alma de estos trabajos, y al conde parece que ayuda una persona de alta alcurnia.

Los autores del proyecto se proponen hacer que D. Carlos reconozca la legalidad concediéndole los honores de infante de España y resuel-

tando los antiguos propósitos de boda de D. Jaime con la princesa de Asturias y formando un consejo de regencia en que tomaría parte don Carlos.

Hace pocos días un general, que por cierto recibió empleos durante la república, trató con un militar de menor graduación, pero de influencia entre sus compañeros, proponiéndole que se hiciese propaganda en el ejército en favor de dicho proyecto y diciéndole, textualmente, que entonces si que medraría el ejército, pues con los gobiernos fuertes el ejército está mejor que nunca.

Todos estos planes, por su puesto, se llevarían á cabo dentro de la legalidad sin propósito revolucionario alguno y por medio de las vías pacíficas.

Se sabe que algún alto funcionario civil, si no trabaja en favor del proyecto, le mira con gusto.

Para entretenerse no es mal pasatiempo el de esos señores que proyectan tal partido, pues hay que añadir que los referidos corresponsales, si bien afirman la exactitud de los datos, no creen que se realicen tales propósitos.

Don Máximo Cánovas del Castillo,

Después de una penosa enfermedad, ha fallecido el general D. Máximo Cánovas del Castillo.

El Excmo. Sr. D. Máximo Cánovas del Castillo, era un modelo de padre de familia, un cumplido esbaldero y un buen católico, y como tal ha dejado de existir después de recibir los Santos Sacramentos.

Como militar, era muy respetado y querido por sus compañeros de armas. Nació en Málaga en 1.º de Junio de 1833, y fué nombrado teniente de infantería en 1852.

En 1855 obtuvo por mérito de guerra el grado de capitán; en 1860 el empleo efectivo, y á más el grado de comandante, por iguales méritos; y por sus servicios ascendió á comandante en 1866.

Fuó herido gravemente el 23 de Junio de 1866, cuando se sublevaron los sargentos del cuartel de San Gil, hallándose á las órdenes del marqués de Sierra-Bullones, por cuyos méritos le fué concedido el empleo de teniente coronel por gracia general, cuya efectividad alcanzó por antigüedad.

En 1878 fué nombrado brigadier, que al año siguiente, por la nueva denominación, se llamó general de brigada, hasta Febrero último, en que fué nombrado general de división, en cuyo empleo le ha sorprendido la muerte.

Sirvió en Filipinas en 1852, y al regresar á la Península el 25 de Mayo del mismo año, naufragó el vapor inglés *Douro*, en que venía á bordo, siendo salvado y conducido á tierra con sus compañeros á los doce días.

Estaba condecorado con la cruz de San Hermenegildo y otras distinciones, y ha sido senador y diputado.

Anteayer recibió los Santos Sacramentos de la Penitencia y Comunión, y ayer la Extremaunción.

A las doce del día espiró.

¡Descanse en paz!

POR TELEGAFO

Terremotos

Roma 9.—Se reciben nuevos detalles de los destruyos ocasionados por los terremotos.

En la región del Norte es donde más se notaron las sacudidas, que fueron generales en toda Italia.

En Verena se repitieron los terremotos al medio día, y otro á las dos de la tarde, aumentando con esto el pánico entre sus habitantes.

En los pueblos y ciudades de Lengugio, Badia Calavena, Cogoto, Moncemigo y Grezzana, reina la grandísima alarma por la frecuencia con que se repiten las sacudidas.

Hasta ahora, las desgracias personales son por fortuna insignificantes.

Protesta

Paris 9.—La manifestación organizada por los revolucionarios para protestar contra la creación de la Basílica del Sagrado Corazón, ha sido disuelta por la policía, lo que ha exacerbado los ánimos.

La mayoría de los miembros del consejo municipal, desechada á su vez, ha nombrado una comisión para que examine las hojas de servicio de los agentes que intervinieron en la disolución á fin de que proponga el castigo que juzgue oportuno.

Si se negara el prefecto á sancionarle, el consejo se abstendrá de votar los créditos del presupuesto de la prefectura.

Amnistía

Berlin 9.—Por 69 votos contra 58, ha sido votada por el consejo Nacional la amnistía á favor de los insurrectos del Tesino.

La huelga.

Londres 9.—Sigue la huelga de los empleados en las compañías de ómnibus, habiéndose pre-

sentado al trabajo, solamente unos 500 de los 5.000 que hay en esta.

Los huelguistas confiesan, sin dificultad, que tienen escasos fondos de resistencia, si la huelga dura y el público no se pone del lado de los huelguistas y los directores de las Compañías de ómnibus.

Las peticiones de los empleados son: aumento de salario y disminución de horas de servicio.

Después de la entrevista, los operarios han decidido continuar la huelga, toda vez que, si bien los directores de las compañías conceden la rebaja de las horas de trabajo á doce, quieren al mismo tiempo disminuir los jornales en 6 peniques.

La enciclica en Alemania

Berlin 9.—El periódico *Wasserzeitung* dice que el Papa, condenando las actuales condiciones del trabajo, ha hecho una buena obra á todas las clases sociales. Sólo el pastor evangélico Eugal, redactor del *Reichsbote*, asegura que el Papa no ha tocado al fondo de la cuestión, y que ha procurado dar razón á todos.

Funerales

Roma 9.—Se ha celebrado en Turin los funerales del Cardenal Alimonda, con asistencia de comisionados de todos los cuerpos del Estado de la antigua capital de Cerdeña y de 11 Prelados de varias diócesis de Italia.

Los trigos en Francia

Paris 9.—El Senado ha aprobado el proyecto reduciendo los derechos de importación de los trigos españoles, de acuerdo con el proyecto del Congreso.

Tahures

Londres 9.—La sesión celebrada ayer en el proceso instruido con motivo de las trampas en el juego.

Sir Charles Russel dirige vivísimos ataques al acusado sir Gordon Cumming.

Dice que tiene la convicción de su culpabilidad y sabe que estaba dispuesto á seguir en la infame maniobra si el escándalo no se hubiese hecho tan público.

Habla enseguida mister Clark en favor del acusado.

—Si jugar al *baserrat* llevara consigo como pena la expulsión del ejército—dice—hace mucho tiempo que el príncipe de Gales debió perder su cargo de felds-marschal.

La bravía rudeza de estas palabras produce hondísima sensación en el auditorio.

NOTICIAS

En Arenas de San Pedro (Ávila), rieron anoche en una taberna dos sujetos llamados Pio Roman y Pedro Rojejos, resultando este último muerto de una puñalada.

—La cuestión suscitada entre los oficiales y maestros peluqueros, parece que está próxima á terminar de un modo satisfactorio para ambas clases.

Unos y otros se reunirán hoy, á las nueve de la noche, en junta general, en el Liceo Rius, en donde se proponen discutir y aprobar las siguientes bases:

1.º Que todos los maestros se comprometen á reconocer como único y exclusivo el Centro de sociedad para colecciones.

2.º Que los maestros se comprometen á contribuir, por el servicio que el Centro les preste, con 1.50 pesetas mensuales.

3.º Sostener los precios que rigen desde 1.º de Junio.

4.º Los maestros se comprometen á no admitir en sus respectivos establecimientos á aquellos oficiales que estén en las casas que contravengan la tarifa establecida en 1.º de Junio.

5.º Igualmente se comprometen á dar de jornal á los oficiales tres pesetas diarias.

Con los extremos que dejamos expuestos parece que están conformes todos los oficiales y la inmensa mayoría de los maestros.

Otros de los puntos que probablemente se discutirán en la citada reunión, es la cuota con que los maestros asociados deberán contribuir para ayudar al mantenimiento de los oficiales que se declaren en huelga, siempre que funden su resolución en que los maestros no cobran con arreglo á las nuevas tarifas.

—En la Dirección general de Administración local se verificó ayer la subasta de las obras del ensanche de Barcelona, no presentándose licitante alguno, y por tanto, fué declarada desierta, lo cual no es de extrañar si se tiene en cuenta que el negocio exige grandes capitales, pues el tipo fijado es nada menos que de 76.000.000 de duros.

—No se conoce el resultado de la subasta en Barcelona.

—Caso de que allí haya quedado también desierta, dentro de diez días, según la ley deberán empezarse las obras por administración.

—*La Unión Católica* publica un razonado artículo defendiendo la conveniencia de proteger la emigración á Filipinas, hoy que tan triste es la situación de los emigrantes españoles en la república argentina.

—Ayer reanudaron sus tareas en esta corte algunos de los canteros que estaban en huelga, principalmente en las obras de la Biblioteca.

—Se espera que volverán al trabajo hoy muchos más.

—Los constructores de coches, en una reunión que han celebrado ayer adoptaron el acuerdo de continuar la huelga hasta que los patronos les llamen a los talleres y accedan a concederles las nueve horas de trabajo.

—Ya está fundida la estatua de C. Alvaro de Bazán, que ha de colocarse en la plaza de la Villa.

—Su inauguración se efectuará a fines de este mes, no verificándose antes por las graves dolencias que ha experimentado la señora del escultor Benlliure, y que han sido causa del retraso.

—Benlliure tiene también casi ultimado el monumento a María Cristina, y ya trabajando para el hermoso mausoleo de Julián Gayarre.

El correo de Andalucía llegó a Madrid con dos horas de retraso, por estar interceptada la vía cerca de la estación de Consolación, por haber descarrilado un tren de mercancías.

—En Toledo, cerca del cuartel de Capuchinos, se cayó un niño de cinco años quedando muerto en el acto.

—Se está trabajando en la colocación de un nuevo hilo telegráfico entre Barcelona y Madrid, siguiendo la línea de los ferrocarriles directos, de suerte que a fin de año unirán las dos primeras capitales de España tres líneas distintas una por Zaragoza y Lérida, otra por Teruel, Alcañices, Gandesa y Tarragona y otra por Guadalajara, Trillo, Molina de Aragón, Daroca, Belchito, Escatron, Caspe, Granadella y Reus. Una de estas líneas enlazará a Barcelona con Bilbao, cuyo servicio telegráfico, a pesar de ser las dos plazas de comercio más importantes de España, se hace en la actualidad en deplorables condiciones de rapidez.

—Son muchas las monedas falsas de diez reales que circulan en esta capital, del año 1831, reselladas con el busto de Fernando VII.

Están hechas con rara perfección, diferenciándose de las legítimas en que el tamaño y peso de éstas es algo menor que en las falsas.

Los días 6 y 7 se dió sepultura en los cementerios de esta capital a 58 cadáveres.

De difteris, 2.

—La Comisión provincial en su primera sesión ha hecho el siguiente reparto de visitas: Hospital General, Sr. Portillo; Hospicio, Sr. Pulido; Inclusa, Maternidad y Colegio de la Paz, señor Corral; San Juan de Dios, Sr. Perez Negro; Asilo de las Mercedes, Sr. Briones; Plaza de Toros, Sr. Molina; carreteras, Sr. Martín Berganza; personal, Sr. García Gordo; como visita especial, la de manicomios, Sr. Cortina; vicepresidente de la Comisión.

Procede decir, que habiendo en la Comisión dos médicos, los Sres. Pulido y Corral, ninguno de los dos se encariñó con la visita del Hospital General, que les fué ofrecida.

Faltas y delitos

En la Constancia de San Pedro, núm. 7, piso segundo izquierda, se cometió un robo consistente en 110 pesetas.

—A las diez de la mañana fué detenido en la calle de San Juan un individuo que introdujo en la población tres arrobas de mineral sin satisfacer derechos de consumos.

—A la una de la tarde un joven de dieciséis años apodado el *Arecos* robó a una señorita en la calle del Duque de Osuna, un portamonedas con dinero y un reloj de oro.

El muchacho fué preso y en su poder se encontró el sustraído.

—Una caballería atropelló en la calle de Santa Bárbara a un niño de seis años y le produjo lesiones en la cabeza.

—A las cinco fué preso en el Puente de Toledo un joven que insultó a un cabo de consumos porque no le consentía pasar dos arrobas de aceite sin el pago de los derechos correspondientes.

—Dos muchachos promovieron en la calle de Juanelo un gran escándalo, y al intervenir los guardias de seguridad, aquéllos les provocaron y les dirigieron insultos.

Los valientes ingresaron en la prevención, donde se les ocupó a uno un puñal y al otro dos navajas y una faca.

—Los empleados de la delegación de la Inclusa nos manifiestan que si los guardias denunciaron la tienda del número 1 de la calle de las Velas, fué porque en ella hubo un escándalo y el dueño se negó a decir quiénes eran los autores.

Añaden que dos horas después, el citado dueño se presentó ébrio en la delegación, negando que fuera cierto lo del escándalo, y que al tomar nota de su nombre el escribiente D. José Fernández Miranda, el industrial replicó con ademanes descompuestos y dando golpes en la mesa. Otro escribiente, D. José Zamora Arroyago, le preguntó si llevaba armas y el aludido replicó afirmativamente, lo cual no era exacto, y en vista de todo esto quedó el industrial detenido en la prevención.

BOLETIN COMERCIAL

Cigales (Valladolid) 8 de Junio.
Han salido en unos días 2,500 cántaras de vino clarete superior al precio de 12'50 y 13 reales una y 150 fanegas de trigo a 42'50 y 43 reales las 94 libras.

Los campos buenos en lo que se refiere a las gramíneas y el viñedo superior.

La ganadería en buen estado.

Nava del Rey (Valladolid) 7 de Junio.

Precios corrientes en el día de hoy.

Detalle:

Trigo superior a 42'50 reales las 94 libras; idem bueno a 42'50; idem corriente a 42; cebada a 32 reales fanega.

Harina de primera a 16 reales arroba con derechos; idem de segunda a 15; idem de tercera a 13.

Vino blanco nuevo a 16 reales cántaro; idem viejo de 24 a 30; idem tinto de 14 a 15.

Operaciones en partidas.

Hay ofertas de 4,000 fanegas de trigo a 43 reales las 94 libras, en panera.

Se han vendido 1,000 fanegas a 43 reales las 94 libras con tendencia sostenida.

Continúa el tiempo húmedo y bueno; los campos mejorando mucho, en particular los trigos.

Medina del Campo (Valladolid) 7 de Junio.

El mercado de hoy ha sido reducido, calculándose la entrada en 2000 fanegas que con animación han sido vendidas a los precios más abajo indicados.

La cosecha se presenta buena especialmente en las legumbres y trigo; la de cebada regular.

Los precios al detall que han regido en el mercado de hoy son:

Trigo candeal a 42 y 42'50 rs. fanega; centeno a 32; cebada de 32 a 33; algarrobas a 38.

Vino tinto a 13 y 14 rs. cántaro; idem blanco a 12 y 13.

Ovejas emparejadas de 100 a 110; carneros de 70 a 78; corderos de 48 a 50.

Riaseco (Valladolid) 8 de Junio de 1891.—

Detalle: trigo, entrada 300 fanegas a 42 y 1/2 reales las 94 libras.

—Vaya chicos—gritó señá Antonia alegremente, pasar sin cumplir ni denguerías... ¡Qué finísticos sus habis vuelto!...

Mirárense ambos jóvenes: sus rostros parecían de escarlata. Decididamente ya no eran entre sí como dos hermanos: aquélla tarde habían olvidado diez años de intimidad y cariño.

Tendió señá Antonia una mirada por la vasta sala del café: a primera vista todas las mesas y huecos parecían ocupados por la muchedumbre pintoresca en demasía, que peblaba el local; pero, la lavandera avanzó resueltamente, botijo y cachivaches de la merienda en ristre, café adentro, y mira aquí y mira acullá, hasta que volviéndose a los suyos, que uno en pos de otro lo seguían, les dijo:

—¡Ahí hay mesa.

Y señaló un veladorcillo desocupado; acaso el único que mostraba virgen de manchas y cachivaches de servicio la superficie de su marmóreo óvale.

El café Popular, en días de gran repique, ofrece un aspecto tan animado y bullicioso, que, el ciudadano no acostumbrado a tales expansiones de la gente del bronco y aun la de más humos señoriles, siente por lo pronto como el zumbido de un invisible ejército de moscardones que danzan en torno de su cabeza: luego, al pasear la mirada por las mesas verá como círculos

Partidas: trigo, ofertas a 43 reales las 94 libras, pagan a 42 y 1/2.

Tendencia del mercado, firme.

Tiempo de lluvias.

Estado de los campos, bueno.

Alba de Tormes (Salamanca) 7 de Junio de 1891.—La situación de este mercado en el día de la fecha es la siguiente:

Trigo a 40 reales fanega; centeno a 34; cebada a 33; avena a 25; garbanzos de 70 a 180.

El tiempo de aguas, pero sigue haciendo frío, lo cual contribuye a que los campos no mejoren lo que debieran, pues precisan calor.

Burgos 6 de Junio.

Revista del mercado.

Precios al detall.

Hoy han entrado unas 400 fanegas de todo grano próximamente.

Trigo blanco a 43 reales fanega; idem rojo a 42; idem áliga a 42; Centeno a 34; cebada a 31; avena a 22; yeros de 40 a 42.

Harina de primera a 15'50 reales arroba; idem de segunda a 14'50; idem de tercera a 12.

Tendencia del mercado, firme.

Compras, animadas.

Tiempo, bueno y lluvioso.

Estado de los campos, reponiéndose.

ULTIMAS NOTICIAS

Senado

Bajo la presidencia del Sr. Martínez Campos se abre la sesión a las tres.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Se entra en la orden del día.

Se aprueban varios proyectos de ley, relativos a la concesión de ferrocarriles siguiente:

De Dalmiel a Talavera de la Reina.

De Luno a Pedernales.

Desde el Monte de Minas de Alen hasta los muelles embarcaderos de las ensenadas de Castre-Urdiales.

Prosigue el debate sobre el proyecto de ley del descanso dominical.

Es aprobado el artículo primero.

El Sr. Merelo presenta una enmienda al artículo segundo, en el que se presume convenido el descanso dominical en todos los contratos de trabajo que celebren los que tengan más de 18 años de edad, cuando no haya pacto expreso en contrario.

Dicha enmienda es rechazada por el señor conde de Esteban Collantes.

La apoya su autor el Sr. Merelo, defendiéndola elocuentemente.

Habla para alusiones el Sr. Colmeiro, manifestando que, si forma parte de la comisión, es por ser asunto que no se relaciona con la política.

Rectifican brevemente los Sres. Merelo, Colmeiro, Villaverde, Canga-Argüelles y Calvo y Martín, rectificaciones que, como comprenderán nuestros lectores, no ofrecen ningún interés sino para... los interesados.

Para alusiones habla el Sr. Groizard.

No es tomada en consideración por el Senado la enmienda presentada por el Sr. Merelo.

CONGRESO

Asunto que ha entretenido gran parte de la sesión y que ha interesado a los señores diputados, ha sido el acta de Llerena, que se disputaban el Sr. Neso y el marqués de Valderrazo.

La comisión propuso en su dictámen, la proclamación del marqués; pero contra ello se formuló voto particular.

de cera, las caras de los concurrentes, los toscos de sus cuerpos prensados unos contra otros, perdiendo sus líneas, trazando a lo largo de los divanes una ringlera de carne en que los hendidos pectorales de los hombres parecen escondidos ante las atrevidas curvas de los pechos femeniles: los veladores que llenan el centro de la sala *sig-sags* de tornos: que el espacio es reducido, y muchos los que se reúnen.

A través de la neblinosa y asfixiante atmósfera que pesa sobre los consumidores, los ojos se sentirán molestos por el destello que surgen de las botellas, bandejas, vasos, cafeteras y demás menaje; batiburrillo de objetos que se destacan de las planas y ovaladas superficies del marmol: si se está de pie, los sombreros de los ciudadanos y los peinados de las ciudadanas confundidos, revueltos, y aquí un grupo en el que un pañuelo de seda encarnado se reza con un sombrero ancho y un caneso artefacto de mujer vieja, y allí otro en el que los hongos relucientes de los caballeros se aunen con las lustradas y relucientes cabelleras negras de las señoras; y en la indumentaria apenas entrevista, las aplanchadas y blancas camisas, las corbatas de todas formas y telas, los círculos, de blancos cuellos y puños; los chalecos las chaquetas y todo entremezclado con pañolones alfombrados, velos, chaquetitas de lana, de seda, de terciopelo, con todos los colores del iris y sus componentes: gran aprensamiento de prendas de las que se escapa un tufi-

Este se ha discutido y votado rechazándolo 137 votos contra 30 y quedando por tanto vencedor el susodicho marqués de Valderrazo, amigo, como es sabido, del Sr. Gamazo.

En el asunto del Banco se concede la palabra al Sr. Pedregal para desembrollar la rectificación correspondiente a su discurso de hace seis días y que no pudo pronunciar por estar ausente. A las seis continúa en el uso de la palabra.

Luto

En el salón de conferencias sólo se ha hablado de dos asuntos tristes y que han sembrado desolación y llantos en las respetables familias del Presidente del Consejo y del ministro de la Gobernación.

Esta mañana ha fallecido tras de larga y penosa enfermedad el general de división D. Máximo Cánovas que gozaba de grandes prestigios entre sus compañeros de armas y de vivas simpatías en cuantos le trataron en la vida política y en la vida privada.

El luto del Sr. Silvela lo origina un crimen alevoso cometido ayer en Málaga, y del que esta mañana publicó noticias *El Globo*. Según la última versión, un periodista de apellido Peláez y emparentado con un diputado muy influyente en el fusionismo, publicó en *El Diario Mercantil* un epigrama, agresivo contra el Sr. D. Manuel Loring, hermano político del ministro de la Gobernación y candidato para la alcaldía de Málaga.

El Peláez dirigióse ayer tarde a un café en que entraba el Sr. Loring, y diciéndole que le iba a explicar el epigrama aludido, se lo llevó a un callejón y estando en éste disparóalevosamente tres tiros, dos de los cuales le alcanzaron y produjeronle la muerte esta mañana.

El criminal corrió a refugiarse en casa de una querida donde fué detenido.

El Sr. Loring era un perfecto caballero, de 35 años de edad, casado, con cinco hijos y muy estimado en la buena sociedad malagueña.

BOLSA

Cotización oficial de ayer

| FONDOS PUBLICOS | Ultimos precios. | MOVIMIENTO | |
|-----------------------------|------------------|------------|-------|
| | | Alza. | Baja. |
| Duda perpet. al 4 0/0 int. | 76 65 | 36 | 00 |
| Idem, idem, pequeños... | 77 80 | 15 | 00 |
| Idem, idem, fin corriente. | 76 80 | 30 | 00 |
| Idem, idem, fin próximo. | 80 00 | 00 | 00 |
| Nuevas series G y H... | 77 25 | 15 | 00 |
| Duda per. al 4 por 100 ex. | 77 90 | 25 | 00 |
| Idem, idem, pequeños... | 78 50 | 50 | 00 |
| Nuevas series G y H... | 80 00 | 00 | 00 |
| Duda amortizable 4 0/0. | 89 10 | 25 | 00 |
| Idem, idem, pequeños... | 89 20 | 05 | 00 |
| Billetes de Cuba, 1886... | 104 55 | 05 | 00 |
| Id. 1890 ns. 1 a 340.000... | 97 45 | 05 | 00 |
| Idem Banco Hipotecario. | 00 00 | 00 | 00 |
| Cédulas hipot. al 5 0/0... | 00 00 | 00 | 00 |
| Idem, idem, al 4 por 100... | 90 80 | 06 | 00 |
| Acciones Banco España... | 418 00 | 00 | 00 |
| Compañía de Tabacos... | 00 00 | 00 | 00 |

CAMBIOS

Londres, 30 días vista... 26 43

Paris, 3 días vista... 5 25

Berlin, días vista... 00 00

BOLSA

Cambios del día 8 por la noche.

Londres, 73,93.

Paris, 74,86.

Barcelona, interior, 76,95 fin mes.

Idem, exterior, 78,37, id.

Madrid, interior, 76,95 id.

llo como de ropas archivadas en baules saturados de alcohol, agua de colonia ú otra cualquier esencia: las actitudes son tantas como personas hay reunidas: unos entregados a sacar humo a las tagarrinas nacionales de rigor en días de fiesta: otros accionando con las manos para dar mayor realce a sus conversaciones: quienes serbiendo el moka, quienes con una cucharilla, empleándola de arriete al montículo amarillento del helado: éstos con los brazos apoyados en el mármol: aquéllos leyendo; los de acá en íntima charla: son novios y dan solá a sus ilusiones para lo porvenir: en tal masa una que se duerme, en cual otra, varios que rien a mandíbula batiente, en unos sitios risas, carcajadas, reírtes alegres satisfechos, ojos húmedos de dicha, labios entreabiertos, holgerio, zarabra, repiqueteo de cucharillas: en otras partes, aumá compostura, seriedad grande, el papá que habla de sus asuntos a un caballero, la mamá que regaña al chico, que contra toda cultura, zambulló su manita en el vaso del café para atrapar un cacho de tostada que en él se fué a pique: la no-driza una mal pergeñada y escualida alcarreña que saca a plaza el pecho para con su lacteo jugo calmar el insidioso lloro del bebé, más fee que pegar a su madre: los mozos del servicio, cruzando de aquí para allá, depositando las bandejas cuajadas de cachivaches: ruido infinito en todas partes que no en valde charlan en sitio reducido unos cuantos cientos de seres, que unos hablan a gritos, otros en voz acompasada:

todas partes, y no se para en apreciaciones de prójimo.

Venir del Sante y no hacer alto en el café de San Millán ó San Isidro, era cosa que no la comprendía señá Antonia: si tal no hietere antojárselo que había asistido a un soberbio banquete, á cuyo final faltaron los postres...

—Ma, muchachos sentro—dijo cuando los tres cañaron por frente al café de San Millán.

Y los empujó cariñosamente... Los chicos no hicieron protesta alguna: adelantóse Nicolás, abrió la cancela y esperó á que pasara su madre y Angelina.

—No, tú primero Nicolás.

—Pasa tú...

La Dirección general de Agricultura ha remitido a las respectivas Juntas provinciales un interrogatorio para que se conteste en breve, sobre las plagas cuyos daños sufre la agricultura. El principal objeto es reunir datos para formar un cuadro general de los insectos o parásitos dañinos y de los enemigos naturales de estos, con el fin de favorecer el desarrollo de los segundos y defender a las plantas de los excesivos gastos que ocasiona la extirpación de las plagas cuando están en completo período de desarrollo. No podemos quejarnos de escasez de informes. Lo que hace falta son remedios positivos.

Caridad.
La implora una pobre mujer imposita que no teniendo recursos para marchar a su tierra natal (Málaga), está detenida en esta ciudad, calle de Desamparados, número 4.
La recomendamos a las personas caritativas que quieran cumplir con una de las principales obras de Misericordia.

En virtud de denuncia hecha por el Alcalde interino de Córdoba, se ha empezado a instruir sumaria contra varios concejales suspensos por desobediencia y retención de medallas, distintivo del cargo, que no devolvieron en el término señalado.
Algunos la han devuelto al declarar ante el Juzgado.
Aquí que no tenían nada que devolver no ha faltado medio para encausarlos, tomándose el Gobernador atribuciones que no vemos en la ley Municipal.

Ha sido ascendido a Inspector general de segunda clase el Ingeniero de minas nuestro amigo D. Vicente Martínez Villa.
Para que sea conocida por nuestros lectores, con el mayor gusto damos cabi-

da en las columnas de este periódico a la sentida composición poética que en el certamen de la prensa, verificado en el Casino el 31 de Mayo último, mereció la pluma de oro, premio concedido por LA PAZ.

Con motivo de la inauguración de la estatua del teniente Ruiz, cuyo iniciador y principal agitador ha sido nuestro querido amigo D. Pedro A. Berenguer, la Ilustración Nacional publica el retrato y la biografía de este distinguido militar profesor de la Academia Central, militar de Toledo, haciendo a sus relevantes méritos la debida justicia.

INSIGNIA
A mi gloriosa bandera
Solo este lema le ponga:
Viva el Jabón, jamás muera.
de los PRINCIPES DEL CONGO!
Jabonaria Victor Valisier—Paris.
Depositario: Melitón Bolbón—37, Valverde, Madrid.

En Moratalla se preparan varios festejos para los días del 10 al 16 del corriente, en honor del Santo Cristo del Rayo. Dichos festejos serán amenizados por la banda de la Misericordia, que saldrá mañana para la expresada villa.

Se ha publicado el número 179 de La Última Modal con numerosos y elegantes dibujos de trajes, sombreros y capotas. Acompaña a este número como regalo, una hoja de dibujos de dos plantas para bordados entre los que figuran los nombres de Trinidad, Abastasia, Poca, Patrocinio, Justina, Celestina, Henriqueta y Federico, para bordar pañuelos y un precioso modelo para pañuelo de mano de bordado inglés. La administración, calle de Claudio Coello, 73, Madrid, remite gratis números de muestra. Suscripción 5 pesetas trimestre. En Murcia, calle de S. Cristóbal, 7.

Al Capitán general de Valencia, D. Antonio Zabán, que ayer llegó a esta capital acompañado el Inspector general de la Infantería Sr. Praxedes Ribera con su ayudante Sr. Rebolledo, Coronel de Retiro mayor Sr. Arias, Comandante Sr. Vázquez, y el primer Teniente de Infantería Sr. Hódiez. El objeto del viaje es pasar revista a las guarniciones y destacamentos del distrito.
Ayer tomó posesión de la presidencia de la Academia de Legislación y Jurisprudencia, el Sr. López Puigcerver.
El magistrado de esta Audiencia don Salustiano Villa ha sido designado para presidir la Junta de escrutinio en la elección parcial de un Diputado a Cortes por el distrito de Cieza, que se verificará el día 18 del corriente.
El dueño del Restaurant del Casino ha comprado una buena partida de jamones, con el objeto de poder presentar al público un excelente jamón en dulce, como el que desde ayer expende a los precios ordinarios.
Sabemos que a fines de Julio próximo

se abrirá en Paris, en el Palacio de la Industria (Campos Eliseos) una Exposición Internacional organizada bajo el Patronato del Ministro de Comercio y de la Industria y del Ministro de los Trabajos Públicos.
Por su organización particular, una sección especial de las invenciones, bajo el alto patronato de un comité cuya presidencia fué aceptada por el Almirante Thomasset, permitirá a todos los inventores, pobres como ricos, exponer sus concepciones ante los ojos del publico.
Un Jurado Internacional otorgará los premios y cada uno de los expedientes recibirá un diploma conmemorativo especial.
Para otros datos escribir al Ingeniero D. Emilio Beilcher, 15, rue du Faubourg Montmartre, Paris, Comisión general.

El jarabe de Follet es el remedio por excelencia del dolor y del insomnio, cualquiera que sea la causa: gota reuma, jaqueca, neuralgia, fatiga del cerebro, irritación nerviosa, tos, asma, bronquitis, gripe, influenza, etc.
El Jarabe de Follet procura un sueño profundo análogo al sueño normal: su empleo no expone a ninguno de los inconvenientes del opio o de la morfina.
Extraetamos lo siguiente del Formulario de Terapéutica:
»Prescribimos de buen grado el jarabe de cloral de Follet que, estando compuesto con cloral de fabricación francesa presenta garantías de pureza que no pueden esperarse del cloral del comercio en general.
»El Jarabe de Follet es la mejor forma de administración del cloral, su conservación es perfecta y, así aconsejado, no irrita en lo más mínimo el estómago.
La persona que quiera hacer una obra de caridad, puede ejercerla enviando una dádiva a la calle del Castillejo, núm. 18, primer piso, cuarto núm. 4, donde habita una persona decente, casta y enferma.
Ha tomado posesión del cargo de jefe de tercera clase en el negociado de Abo-

gados del Estado. D. Eduardo Gómez Caminero, para el que ha sido destinado a esta provincia.
A D. Luis María Molina Hernández depositario pagador de Hacienda le ha concedido la Junta de clases pasivas jubilación para esta provincia.
La persona que encargó en la imprenta de LA PAZ un ejemplar de la obra El trabajo es oro puede pasar a recogerla en la imprenta de LA PAZ.
Papel para envolver.
Hay una gran partida y tomándola se da muy barata, calle de San Cristóbal, 7, en Murcia.

CIENTIFICO
La HERNIA constituye un accidente sin gravedad cuando es en tiempo oportuno bien cuidada; pero viene a ser de las mas serias bajo la influencia de la inejuria. Abandonada a si misma o volutamente contenida por un braguero va siguiendo una marcha progresiva y fatal, resultando un verdadero achaque y el enfermo, ve, perdida su fuerza moral lo mismo que su fuerza física.
Obtener la oclusión del anillo, ocastrizándolo por completo y conseguir la curación radical, tal es el resultado que se alcanza usando el método de Mr. Eugenio Favett, especialista francés. Numerosos certificados de personas curadas y de reputados médicos acreditan su verdadera eficacia.
Consulta gratis en Murcia, la tarde del 10, todo el día 11 y la mañana del 12 de cada mes, Ponda Universal, Gabinete en Barcelona, Diputación, 241, entresuelo.
MURCIA Y ALBACETE
forma una interesante parte de la obra monumental España, sus monumentos y artes, su naturaleza e historia. Puede adquirirse por cuadernos a peseta ó completo el tomo encuadernado, S. Cristóbal, 7, en Murcia.

DIARIO DE AVISOS.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno a dos días, 5 céntimos, línea, por tres ó mas 5 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho a una columna. Reclamos, sueltos, repitidos y anuncios oficiales, a 10 céntimos línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante.
A los suscritores se rebaja el 25 por 100: pago el día de la publicación.

ANUNCIOS DE DEFUNCIÓN O FUNERAL.
A una columna 7 pías, en la 1.ª y 3.ª en la 4.ª página.
A dos columnas 12
Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis a los que impriman las esquelas en nuestra imprenta.

Boletín religioso.
Santoral mañana, s. Bernabé, ap. y s. Fortunato.
Jubilón mañana en la iglesia de S. Antonio y se aplica por D. Anselmo Santóval y D. Dolores Braco, misas de medias horas, y en la de S. Bartolomé por D. Rafael Miró y D. Rosa Pascual, misas de horas.

Anuncios.



Las Píldoras del Dr. Ayer.
son un remedio inmejorable para constipación, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desórdenes comunes del ESTÓMAGO, HÍGADO Y RIÑONES.
Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar a la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas píldoras están compuestas de las virtudes esenciales de las mejores plantas catárticas y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

CHOCOLATES Y CAFES
DE LA
Compañía Colonial.
TAPIOCA, TÉS
37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.
DEPÓSITO GENERAL:
CALLE MAYOR, 18 Y 20
MADRID

EL COSMOS EDITORIAL
QUINIENTAS MUJERES de Bolot.
Versión castellana de El Cosmos Editorial.
Esta obra que forma el volumen 53 de la célebre biblioteca de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada imprenta, se halla de venta en la casa editorial, calle de Santa María, 4, bajo, Madrid, y en las principales librerías, al precio de 2.50 Pesetas en rústica y 3 pesetas en tela, con una bonita plancha de estilo del renacimiento.

PILDORAS BLANCOARD
Todo de Hierro inalterable.
Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris.
Adaptadas por el Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo médico de San Petersburgo.
Participando de las propiedades del Iodo y del Hierro, estas Píldoras contienen especialmente en las enfermedades tan variadas que deteriora el germen escrofuloso (tumores, distrofías y humores ácidos), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la Clorosis (cájaros pálidos), Leucorrea (Aguas blancas), la Amenorrea (obstrucción neta o difícil), la Tisis, la Sífilis constitucional, etc. En fin ofrecen a los prácticos un agente terapéutico de los más energicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, debiles ó debilitadas.
El Iodo de hierro impuro ó alterado es un medicamento inútil y dañino. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blancoard, existe en nuestro sello de plata realitativa, nuestra firma y adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes.
Farmacéutico de Paris, calle Bonaparte, 19.
DESCONFIÉSE DE LAS FALSIFICACIONES.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS
Preparadas por el DOCTOR CLIN Premio Montyon.
Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Glutina nunca cansan el estómago y están recomendadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de Paris, Londres y Nueva York para curar rápidamente: Los Elujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Hemorrea, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vías urinarias.
Exigense las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de CLIN y Cia de PARIS, que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

ASMA Y CATARRO
Cura por los CIGARRILLOS ESPIC, 21, la Gajita.
Operaciones, resaca, congestión, reuma, Neuralgia.
Venta por Mayor: PARIS, J. ESPIC, rue St-Lazare, 30.
Depósito en todas las Droguerías y Farmacias de España.

TARJETAS DE VISITA
Se hacen en la imprenta de LA PAZ, desde el mismo precio de 2 pesetas el docena.

RUBINAT FUENTE A MARGA DR. LLORACH
PROPIEDAD DEL
Premiada con medalla de oro en la Exposición Universa de Barcelona de 1888 y en la de Paris de 1889.
UNICA AGUA DE RUBINAT PURGANTE, recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Empleada con eficacia en las enfermedades siguientes: constipación pertinaz de vientre, infartos crónicos del hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desórdenes funcionales del estómago e intestinos, calenturas biliosas, depositos biliosos, calenturas tifoideas, congestiones cerebrales, afecciones herpéticas, fiebre amarilla escrofulosa (tumores fríos) obesidad (gordura), pudiéndose considerar el Agua Rubinat como el rey de los purgantes inofensivos.
Para garantía de legitimidad exigirse la firma y rúbrica del Dr. Llorach.
Vendese en las principales farmacias y droguerías.
EN MURCIA: farmacia de D. Manuel Martínez y droguería de los Sres. Ferrer hermanos.
Administración: Cortes, 276, entresuelo, Barcelona.

Maquinaria
AGRÍCOLA, VINÍCOLA É INDUSTRIAL.
Juan Pech (Ainé), paseo de la Habana, 19, Barcelona.

POLVO SIN RIVAL El remedio más poderoso para combatir las enfermedades de la piel, reemplazando el azufre y el sulfato de cobre con éxito asombroso y aceptado por los principales centros vitícolas de España y Francia en virtud de sus excelentes resultados. Precio 20.50 pesetas los 100 kilos franco en la estación de Barcelona.
PULVERIZADORES contra el Mildew. El Non-plus-ultra, aparato de bronce perfeccionado, de sólida construcción y elegancia. Precio 40 pesetas. Mas de 20.000 aparatos vendidos hasta fin del año 1890. Cuidado con las falsificaciones!
DEPÓSITO DE MAQUINAS DE TODAS CLASES.
PÍDASE CATALOGOS.
SE DESEAN AGENTES EN ESTA PLAZA BUENAS COMISIONES. 15-9

NO MAS HERPES
La pomada y esencia antiherpética de Bollet, preparadas por el Dr. Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel, por etimología que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación. Vendense en las principales Boticas y droguerías de esta y Borrell, Horma nos, 11, 16, 52, Barcelona.

LA PAZ DE MURCIA
Diario de avisos, noticias y artículos el mas antiguo de la provincia, y de mas lectura, hace 60 ediciones la grande a 1.50 ptas. semanales y la pequeña a precios de tarifa económica.
Oficina, S. Cristóbal, 7, en Murcia.

CHOCOLATA MENTHER LA FABRICA MAS GRANDE DEL MUNDO
Venta: 50,000 K^{OS} por Día